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SABINtTt DA PRESIDÊNCIA

1  Ata da 092® Sessão Ordinária da 18® Legislatura da Câmara Municipal de Barra do
2  Garças - MT.

A

Aos 13 (treze) dias, do mês de maio, do ano de 2019 (dois mil e dezenove), às 20
horas, em sede própria, reuniram-se os Vereadores desta Casa de Leis para mais
uma Sessão Ordinária, sob a responsabilidade do Vereador João Rodrigues de
Souza - Presidente eleito, secretariado pelo também Vereador Geralmino Alves
Rodrigues Neto (Dr. Neto) - 1° Secretário eleito. Observadas as exigências
regimentais, constatou-se "quórum" suficiente, momento em que o Sr. Presidente
pronunciou a seguinte frase: - Sob a proteção de Deus e em nome do povo barra-
garcense, declaro aberto os trabalhos. Após a execução de um trecho Bíblico e do
Hino de Barra do Garças, mostrando imagens da cidade, o Sr. Presidente
cumprimenta a todos os presentes e diz. Boa noite a todos. Registrar a presença do
Sakai-presidente da orquestra dos violeiros, o nosso Deusdete, companheiro de
todas as horas aqui nessa Casa, Bem-te-vi, esta lenda viva do município e
comumcador. O pessoal da Cultura está em peso aqui. Tem uma comissão aqui do
Terço dos Homens da igreja católica acompanhando o Deusdete, cumprimentos a
todos. Chicão, seja bem-vindo a Casa. Enfim. Cacique Chicão, representando etnias
diversas na comumdade Xavante. Após, o 1° Secretário cumprimentou a todos os^
presentes, e depois, iniciou a leitura das correspondências, com os Ofício^
Expedidos. Ofícios n°s. 523/19 a 535/19-Moção de Aplausos n° 062/19 aos
organizadores e colaboradores do Projeto de Ressocialização da Cadeia Pública de
Barra do Garças; Ofício n° 550/19- indicações ao Secretário de Urbanismo Sr. Lucio\
Violin Junqueira; Ofício n° 551/19- indicação ao Sr. Paulo Augusto-Garçastur; Ofício
n° 552/19- indicações ao Secretário de Transporte e Serviços Públicos Sr. Carlos
Gontijo, Oficio n 553/19- indicação a Deputada Estadual Janaina Riva; Ofício'^®^
554/19- indicações ao Secretário de Planejamento Urbano e Obras Sr. Agvailton
Alves Júnior; Ofício n° 555/19- indicação a empresa Energisa; Ofício n° 556/19-
indicação a Secretária de Turismo Sra. Monica Porto; Ofício n° 557/19- indicação ao
Governador de Mato Grosso Sr. Mauro Mendes; Ofício n° 558/19- indicação ao
Deputado Federal Sr. Carlos Bezerra; Ofício n° 559/19- indicação ao Senador da
República Sr. Wellington Fagundes; Ofício n° 560/19- indicação ao Deputado
Estadual Sr. Max Russi; Ofícios n°s. 561/19 a 605/19-Moção de Aplausos n° 050/19
aos soldados da Força Aérea Brasileira-Aeronáutica, integrantes da Base Cindacta;
Ofício n°. 606/19-Moção de Aplausos n° 068/19 a(o) acadêmico(a) Shirlyjaine da
Silva Francisco Ribeiro; Ofício n°. 608/19-Moção de Aplausos n° 070/19 a acadêmica
Samara Pereira Lima; Ofício n°. 609/19-Moção de Aplausos n° 071/19 a acadêmica
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IzabeUa Matías de Moraes; Ofício n°. 610/19-Moção de Aplausos n° 072/19 a
acadêmica Julia Cristina Ramos Gonçalves; Ofício n°. 611/19-Moção de Aplausos n°
074/19 ao acadêmico Rafael Lima Sousa; Ofício n°. 612/19-Moção de Aplausos n°
075/19 ao Sr. Fernando Moreno; Ofício n°. 613/19-Moção de Aplausos n° 076/19 ao
Sr. Gilmar de Paula; Ofício n°. 614/19-Moção de Aplausos n° 077/19 ao Sr. Paulo
HaHbozek; Ofício n°. 615/19-Moção de Aplausos n° 078/19 ao Sr. Jozean Benicio;
Ofício n°. 616/19-Moção de Aplausos n° 079/19 ao Sr. André Halibozek; Ofícios n°s.
617/19 a 626/19-Moção de Aplausos n° 080/19 aos atletas do CMEB Waldiza Rego .
Flores Lopes; Ofício n°. 627/19-Moção de Aplausos e Agradecimentos n° 081/19 aoà
Cap. Cassio Ecley Machado Volek; Ofício n°. 628/19-Moção de Aplausos n° 082/19 '
ao acadêmico Douglas FeHpe Munaro; Ofício n°. 629/19-Moção de Aplausos n
083/19 ao acadêmico Gabriel Osiris Correia França; Ofício n°. 630/19-Moção de
Aplausos n° 084/19 ao acadêmico Gabriel Marcos Sur Franco; Ofício n°. 631/19-
Moção de Aplausos n° 085/19 ao acadêmico Geferson Idaruma Lima Karajá; Ofício
n°. 632/19-Moção de Aplausos n° 086/19 ao acadêmico Humberto Soares Goulart;
Ofício n°. 633/19-Moção de Aplausos n° 087/19 ao acadêmico João Pedro Donadel
Silva, Ofício n . 634/19-Moção de Aplausos n° 088/19 ao acadêmico José João da
Cruz Neto, Ofício n . 635/19-Moção de Aplausos n° 089/19 ao acadêmico Juliano^
Mahl; Ofício n°. 636/19-Moção de Aplausos n° 090/19 ao acadêmico Leonardo Luiz^
Mazurek Lira, Oficio n . 637/19-Moção de Aplausos n° 091/19 ao acadêmico Lucas
Garcia de Melo Gomes; Ofício n°. 638/19-Moção de Aplausos n° 092/19 ao
acadêmico Matheus Felipe Mota; Ofício n°. 639/19-Moção de Aplausos n° 093/19 ao
acadêmico Pedro Henrique de Almeida Barbosa; Ofício n°. 640/19-Moção de
Aplausos n° 094/19 ao acadêmico Luiz Fernando Leão Lima; Ofícios n°s. 641/1
659/19-Moção de Aplausos n° 095/19 aos servidores da secretaria municipal (
esportes e lazer; Ofícios n°s. 660/19 a 669/19-Moção de Aplausos n° 096/19 aos
auditores e fiscais de tributos do município de Barra do Garças; Ofícios n°s. 670/19 a
680/19-Moção de Aplausos n° 097/19 aos membros do Sindicato Sinserv; Ofício n°.
681/19-Moção de Aplausos n° 098/19 a Sra. Tatiane Nunes Muniz; Ofício n°. 682/19-
Moção de Aplausos n° 098/19 a Sra. Jussara Mercês Lima; Ofício n°. 683/19-Moçã„
de Aplausos n° 099/19 ao Sr. Renê Nunes Mourão; Ofício n°. 684/19-Moção de
Aplausos n° 073/19 a acadêmica Camila Juliana da Silva Dias; Ofício n° 064/19-
encaminha matéria(s) aprovada(s) ao Poder Executivo Municipal Sr. Roberto
Ângelo de Farias (Projeto de Lei n° 028/19, Veto n°. 003/19 e n°. 005/19, de autoria
do Poder Executivo Municipal e; Projeto de Lei n° 026/19, de autoria do Ver. Jaime
Rodrigues-PMDB); Ofício n ° 065/19, de 10/05/19, do Procurador Geral Heros Pena,
ao Secretário de Planejamento do município Mauro Gomes Piauí, solicita sua
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presença em audiência púbHca dia 28/05/19, às 19h, no plenário da câmara
municipal de Barra do Garças, a fim de que disserte sobre o Projeto de Lei n° 024/19;
Ofício Circular n ° 006/19, de 09/05/19, do Sr. Presidente João Rodrigues de Souza,
ao Diretor Presidente Executivo da AGER BARRA, encaminha complementação de
documento referente ao Ofício Circular n° 004; Ofício Circular n ° 006/19, de
09/05/19, do Sr. Presidente João Rodrigues de Souza, ao Diretor da empresa Águas
de Barra do Garças, encaminha complementação de documento referente ao Ofício
Circular n° 004; Ofício Circular n ° 006/19, de 09/05/19, do Sr. Presidente João
Rodrigues de Souza, a 1- Promotoria de Justiça Cível de Barra do Garças,
encaminha complementação de documento referente ao Ofício Circular n° 004;
Ofício Circular n ° 006/19, de 09/05/19, do Sr. Presidente João Rodrigues de Souza, a -
2- Promotoria de Justiça Cível de Barra do Garças, encaminha complementação de
documento referente ao Ofício Circular n° 004; Ofício Circular n ° 006/19, de
09/05/19, do Sr. Presidente João Rodrigues de Souza, ao Procurador Chefe do
Mimstério Público do Estado de Mato Grosso, encaminha complementação de
documento referente ao Ofício Circular n° 004; Ofício Circular n ° 006/19, de ̂
09/05/19, do Sr. Presidente João Rodrigues de Souza, ao prefeito municipal Roberto V
Ângelo de Farias, encaminha complementação de documento referente ao Ofício
Circular n° 004; Correspondência, de 13/05/19, do Ver. Zé Gota, ao Comandante do
5° Comando Regional Maj. PM Flávio Pereira Diniz, solicita que sejam
intensificadas as rondas policiais nas ruas do bairro Domingos Mariano;
Correspondência, de 13/05/19, do Ver. Zé Gota, ao Secretário de Transporte e^
Serviços Públicos Carlos Gontijo, solicita se possível revitalizar ou implantar
sistema de iluminação pública, na rua São Domingos, bairro Domingos Marjáh^
Correspondências Recebidas. Convite, do Comando da Aeronáutica Cindacta l, à
Presidente da Câmara Municipal Sr. João Rodrigues de Souza, para participar dá
solenidade alusiva a comemoração do 30° Aniversário de ativação do DTCEA-BW,
no dia 16/05/19, às 9h; Convite, de 07/05/19, do Secretário Municipal de Cultura
Maurício Soares Lucas de Oliveira, ao Presidente da Câmara Municipal Sr. João
Rodrigues de Souza, para participar do Fórum Municipal de Cultura, no dia
09/05/19, às IBh, no SECITEC; Correspondência, de 07/05/19, do Ver. Geralmm
R. Neto, ao Presidente da Câmara Municipal Sr. João Rodrigues de Souza, solicita
cessão do plenário desta casa de leis, nos dias 17/05/19, às 17h, para realização de
uma reimião partidária, do Partido PSB; Ofício n° 16/2019, de 13/05/19, do
Presidente da Comissão Provisoria-PSD Ubaldino Rezende Rodrigues, ao
Presidente da Camara Municipal Sr. João Rodrigues de Souza, encaminha
publicação edital convenção do Partido Social Democrático-PSD; Ofício n
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Ofício n°

06/2019/SEPLAN, de 07/05/19, do Secretário de Planejamento Mauro Gomes Piauí,
ao Presidente da Câmara Municipal Sr. João Rodrigues de Souza, encaminha
convite e solicita cedência do auditório para realização de audiência pública para
demonstração e avaliação do cumprimento das Metas Fiscais, no dia 30/05/19, às
19:30h; Ofício n° 64/2019-AGER/Barra do Garças-MT, de 06/05/19, do Diretor
Presidente AGER BARRA José Roberto Santos Cruz, ao Ver. Murilo Valoes Metello,
solicita presença do mesmo, dia 10/05/19, às 14h, para reunião do Conselho
Consultivo ano 2019; Ofício n° 36/SMT/2019, de 03/05/19, da Secretária de Turismo
Monica Ferreira Porto, ao Presidente da Câmara Municipal Sr. João Rodrigues de
Souza, encaminha resposta ao Requerimento n° 009/19; Ofício n°
178/2019/3-PJC/BG/MPE/MT, de 07/05/19, do Promotor de Justiça Dr. Marcos Brant
Gambier Costa, ao Ver. Cleber Fabiano Ferreira, encaminha cópia do despacho de
promoção de arquivamento exarado aos autos de Procedimento Preparatório
SIMP n° 007611-004/2018; Ofício n° 177/2019/3^PJC/BG/MPE/MT, de 07/05/19, do
Promotor de Justiça Dr. Marcos Brant Gambier Costa, ao Ver. Miguel Moreira da
Silva, encaminha cópia do despacho de promoção de arquivamento exarado aos
autos de Procedimento Preparatório - SIMP n° 007611-004/2018;
261/SMPA/2019, de 09/05/19, do Secretário de Pesca e Aquicultura Paulo Henri
ao Ver. Francisco Cândido da Silva, encaminha convite para participar
encerramento do Curso Especial para Tripulações de Embarcações de Estado n_
Serviço PúbHco-ETSP, na Colônia de Pescadores-z9, às 16h, dia 10/05/19; Ofício n°
258/SMPA/2019, de 09/05/19, do Secretário de Pesca e Aquicultura Paulo Henrique,
ao Ver. Murilo Valoes Metello, encaminha convite para participar do encerramen
do Curso Especial para Tripulações de Embarcações de Estado no Serviço Público^
ETSP, na Colônia de Pescadores-z9, às 16h, dia 10/05/19; Ofício n° 253/SMPA/2Õ19
de 09/05/19, do Secretário de Pesca e Aquicultura Paulo Henrique, ao Ver. GustaVoç
Nolasco Guimarães, encaminha convite para participar do encerramento do Curso
Especial para Tripulações de Embarcações de Estado no Serviço Público-ETSP, na
Colônia de Pescadores-z9, às 16h, dia 10/05/19; Ofício GJR n° 138/2019, de 06/05/19,
da Deputada Janaina Riva, ao Presidente da Câmara Municipal Sr. João Rodrigues
de Souza, solicita disponibilização do plenário da câmara municipal de Barra do
Garças para realização de uma sessão solene para entrega de moções de aplausos e
títulos de cidadão mato-grossense a diversas personalidades da região do Araguaia;
Ofício n° llO/SMPO/GAB/2019, de 09/05/19, do Secretário de Planejamento Urbano
e Obras Agvailton Alves Júnior, ao Presidente da Câmara Municipal Sr. João
Rodrigues de Souza, encaminha resposta a Indicação n° 177/19; Ofício n°
01/2019/GGIM, de 09/05/19, do Secretário Executivo do GGIM e Vice-Prefeito Sr.
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Weliton Marcos Rodrigues de Oliveira, ao Presidente da Câmara Municipal Sr. João
Rodrigues de Souza, convida e solicita o auditório para solenidade de lançamento
do Projeto Sinal pela Vida, no dia 14/05/19, às 9h; Ofício n° 003/2019/OAB.BG, de
10/05/19, da Presidente da Comissão de Direito do Trabalho da Subseção da OAB
de Barra do Garças, ao Presidente da Câmara Municipal Sr. João Rodrigues de
Souza, encaminha solicitação do auditório da câmara municipal para realização de
uma palestra sobre o tema "A maldita prevalência da economia sobre o Direito do %
Trabalho", no dia 31/05/19, às 19h; Ofício n° 022/2019, de 13/05/19, do Reitor Univar"^
Sr. Marcelo Antonio Fuster Soler, ao Presidente da Câmara Murücipal Sr. João
Rodrigues de Souza, encaminha agradecimentos a todos os vereadores do"
município de Barra do Garças, por gentilmente ter cedido o espaço da câmara
municipal para a cerimônia fúnebre da Sra. Teresa Viana Pessoa e o Sr. Sebastião
Lopes Pessoa; Ofício n° 02/2019, de 13/05/19, do Presidente do SINDIMOTOBAG,
ao Presidente da Câmara Municipal Sr. João Rodrigues de Souza, solicita a
revogação do Decreto que padronizou os coletes entre os associados e não
associados; Ofício n° 014/SMC/2019, de 13/05/19, do Secretário de Cultura Maurício
Soares Lucas de Oliveira, ao Ver. Alex Matos, encaminha agradecimento pela
colaboração no evento Fórum Municipal de Cultura; Ofício n° 013/SMC/2019, de
13/05/19, do Secretário de Cultura Maurício Soares Lucas de Oliveira, ao Ver. Dr.
João Rodrigues de Souza, encaminha agradecimento pela colaboração no evento
Fórum Municipal de Cultura; Ofício n° 012/SMC/2019, de 13/05/19, do Secretário de
Cultura Maurício Soares Lucas de Oliveira, à Câmara de Vereadores de Barra
Garças, encaminha agradecimento pela colaboração no evento Fórum MunicipaLdq^
Cultura; Ofício n° 3735/2019/GD/SSL, de 30/04/19, do Deputado Estadual ValcTm
Barranco, ao Ver. Gabriel Pereira Lopes, encaminha Moção de Aplausos n° 408/19;
Informativo Alcaco. Academia de Letras Cultura e Artes do Centro-Oeste - Barra
do Garças-MT. Edição n° 006. Abríl de 2019. Acadêmicos J. C. Faria e Marin
Marques (SRT 2006/MT). Correspondências Recebidas da Prefeitura MunicipaL
Decreto n° 4.137, de 06 de maio de 2019, de autoria do Poder Executivo Municipaí,
que "Dispõe sobre revogação parcial do Decreto n° 3.970/2018". ("Art. 1° - Fica
revogado parcialmente, o Decreto n° 3.970, de 05 de fevereiro de 2018, excluindo o
nome do servidor Wanderley Naves de Souza, passando constar somente o nome
do servidor Valdemar Alves de Souza"); Decreto n° 4.136, de 06 de maio de 2019, de
autoria do Poder Executivo Mumcipal, que "Dispõe sobre nova concessão de prazo
ao Loteamento Bom Pastor e dá outras providências"; Decreto n° 4.084, de 06 de
maio de 2019, de autoria do Vereador João Rodrigues de Souza-PDT, que "Declara
de utilidade pública mimicipal a entidade que menciona' (Art. 1° - Fica declarada
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de utilidade pública municipal a Associação O Ra da Comunidade Indígena
Xavante). Portarias. "Portaria n° 093/2019. A Mesa da Câmara Municipal de Barra
do Garças, Estado de Mato Grosso, no uso de suas atribuições legais e.
Considerando que foi deliberado em sessão ordinária a necessidade de criação de
uma comissão elaboração fiscalização do cumprimento da legislação municipal que
proíbe o uso de fogos de artifícios emissores de ruído em Barra do Garças.
Considerando ainda a necessidade de se regulamentar o funcionamento de tal
comissão. Resolve: I - A Comissão será presidida pelo vereador Alessandro Matos
do Nascimento, tendo como Relator o vereador Gustavo Nolasco Guimarães e como ^
vogai o vereador Reginaldo Pedro da Silva-Barrufão. II - A Comissão Especial teiáJ ^
o prazo de 30 dias prorrogáveis por mais 30 dias para conclusão dos trabalhos. III - M /
Esta portaria entra em vigor na data da sua publicação. IV - Revogam-se as /
disposições em contrário. Mesa da Câmara Municipal de Barra do Garças-MT, em X / ^
08 de maio de 2019; Assinam João Rodrigues de Souza-Presidente da Câmaras^ 1/ 1
Municipal e Gerahnino Alves Rodrigues Neto-l° Secretário". Terminada a leitura /iL-/
das correspondências recebidas e expedidas, as mesmas permanecerão em arquivo v/
à disposição dos nobres Vereadores. Continuando, no Grande Expediente. seguenMi
em seqüência, todas as falas dos Vereadores inscritos, nessa noite. VER.í^
ALESSANDRO MATOS DO NASCIMENTO: Boa noite a todos os presentes. Senhor^
Presidente, eu mais uma vez chamo a atenção dos nossos pares dessa Casa, já está
confeccionado o requerimento que trata daquela questão dos sindicatos, com
relação a insalubridade e ao RGA municipal. Então, quem se sentir à vontade,
alguns amigos pediram para estudar os ofícios essa semana, antes de assinarem
Então, vai estar à disposição dos nossos pares. Nós gostaríamos de começar
parabenizando o secretário Carlos Gontijo, que de sexta para sábado, houve um
acidente ali na 15 de Novembro com a Liberdade, que fica para cima"Ti^
Garimpeiros. E lá, nós já havíamos feito várias indicações solicitando um quebra-
molas ali, um redutor, como em mais quase outros cem locais da cidade, que é á
quantidade de redutores que tem, solicitados por essa Casa em toda a cidade. E,
depois desse acidente, a sociedade nos cobrou com muita força e nesse dia de hoje,
eu passei por lá e está feito o quebra-molas, com a placa. Então, o Carlinho
respondeu rapidamente, assim como está respondendo muitas solicitações da
sociedade e da Câmara. Ele está trabalhando muito, o Carlinhos Gontijo. Então,
parabéns a ele. E aqui, eu quero pedir ao nosso líder do governo, que por meio da
sua assessoria, o jovem Valdeson, consiga descobrir para nós, Paulo, como que está
o planejamento de construção desses redutores de velocidade que nós pedimos
aqui. Tem quase cem, Murilo. São quase cem ao todo e a gente quer saber de que
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maneira poderá ser construídos ao longo do tempo. E, quando a gente fala do
redutor, algumas pessoas com razão ficam chateadas e falam; Poxa, uma cidade de
quebra-molas. Uma cidade, onde algumas pessoas inclusive já perderam a vida por
causa de quebra-molas. Quando a gente solicita aqui, é que seja feito com toda
sinalização e com todos os avisos, mas infelizmente é uma cidade quebra-molas
porque é uma cidade de muitos motoristas mal-educados, mal preparados, que não
se preocupam em colocar sua vida em risco e a dos outros. Então, Paulo, nós
estamos aqui ainda solicitando que baja a inclusão nos currículos da educação
municipal, de educação para o trânsito, desde as primeiras séries, para que as
crianças sejam educadas. E faço aqui as palavras do Neto as minhas, da necessidade
de nós discutirmos por meio da contratação de um engenheiro de trânsito e nós
sentarmos e discutirmos muito. O quê que nós sociedade podemos fazer? E, nós
homens públicos também. É essencial porque é o segmnte: Havia caído o número' ̂
de acidentes, havia dado uma equilibrada no último ano. Nos primeiros dois meses,(^
esse número explodiu novamente, de acidentes com motocicletas e carros. Então^ '
assim, é para ontem que nós necessitamos de intervir e infelizmente o remédio que
nós temos e que dá certo é o do redutor de velocidade porque nesse a turma pára.
VER. REGINALDO PEDRO DA SILVA-BARRUFÃO: Vereador, boa noite a todos.
Senhor Presidente, eu queria falar a respeito desse assunto. Inclusive, ligaram para
mim lá da Vila Maria, que a irmã Úrsula quer falar comigo a respeito desse assunto.
Lá na Vila Maria em frente a creche, o coletivo passa em alta velocidade. Então^ tem
muitas crianças ali e é muito problema. Então, a irmã quer que... Eu vou fazeç á
indicação para que faça uma faixa de pedestre e um redutor, para que possa não"
acontecer acidente em frente aquela creche. VER. ALEX MATOS: Muito bom!
Barrufão fazendo esse pleito. E, eu gostaria de encerrar essa fala sobre questão de
trânsito, da educação no trânsito, nós tivemos aí, números alarmantes, que 60% dos
condutores de veículos da cidade estão irregulares. Isso é muito sério. Isso é muito
complexo. E daí, é uma das conseqüências de tantos acidentes. E para finalizar essa
questão do trânsito, eu aqui lembro de uma indicação do cidadão Rodrigo CaroUo,
nos solicitando para que acionemos a coordenadoria de trânsito, para que na porta
das creches e escolas tenha volta e meia a presença dessas fiscalizações lá. Porqn
pais estão dando, alguns, para não dizer muitos, péssimos exemplos. Parando enT
fila dupla, atrapalhando a fluidez do trânsito, colocando em risco as crianças que'
descem e sobem no carro. Então, essa é uma solicitação do nosso cidadão Rodrigo
CaroUo. Inclusive, lá no bairro Morada do Sol, no Anchieta, que ele fala que na
escola, infelizmente na hora de pegar as crianças e na hora de entregar, está um
pandemônio, um caos. Porque os pais não podem parar 50m/100m, deixar o carro e
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ir levar a criança. Quer todo mundo parar um do lado do outro e já chegou a vias de
fato, inclusive. Pessoas, motoristas que se degladiaram lá no murro e no soco, por
conta dessa falta de educação. Então, fica aí, o nosso pedido. VER. FRANCISCO
CÂNDIDO DA SILVA-GARRINCHA; Permite um pedacinho só? Até eu quero
pegar um gancho aí na prosa do senhor, excelência, amanhã vai ter aqui na Câmara,
por volta das 9h, a abertura da campanha de trânsito. E, só para dar uma reforçada "
aí, no mês passado agora, teve 700 acidentes aqui dentro da Barra. Mas teve meses
aqui, levantamento dos bombeiros, que teve até 1.500. Vai aproximando aí, junho e
julho e o gasto deles com material é até grande, de tanto acidente que dá. Aqui está
campeã de acidentes. E, eu vejo também, uma preocupação com os quebra-molas "si
porque daqui a pouco vai ficar até difícil de andar. Porque é muito pedido, e eu
acredito que nós poderíamos estar reforçando uma campanha nessa abertura de
amanhã e ir para as escolas. Só acabar de concluir, eu acho que a gente tinha que
reforçar mesmo nessas campanhas de escolas. VER. ALEX: E, nós nos colocamos a ̂
disposição. Garrincha, para ir junto, participar dessas campanhas de educação no^
trânsito. VER. GARRINCHA: Então, eu convido a todos aí, amanhã, se puderem
estarem presentes, para a gente estar reforçando essa campanha de trânsito aí. Temvl
palestras nas escolas. Tem panfletagem na rua. Obrigado. VER. ALEX MATOS:
Muito bom! Parabéns! Grande Garrincha. Sr. Presidente, para encerrar, é triste falar^,^ ̂
isso, nós somos conhecidos como a cidade do quebra-molas, mas é estatís|ícã^^
aonde o quebra-molas entrou, diminuiu o acidente. Porque as pessoas é que nãó::
respeitam as esquinas, preferencial. Eu tenho dó aqui desse proprietário da casa
aqui na rua da Cena Vídeo, antigamente ali, que a cada trinta dias um carro entra
no muro. E fatal. Então, fica aqui infelizmente, o nosso relato. Precisamos do
quebra-molas porque não tem educação, João. Quem sabe nós sejamos um dia
como, se eu não me engano. Alta Floresta, que é a cidade mais educada do país em
trânsito, que não tem sinaleiro e não tem nada. Obrigado. VER. CLEBER FABIANO
FERREIRA: Sr. Presidente, demais colegas, membros desta Casa e público aqui
presente, em nome de quem eu cumprimento na pessoa do meu irmão fraterno José
Nilton, que está presente aqui. Senhor Presidente, no início da minha fala eu quero
aqui dar os pêsames e deixar registrado o pesar pela morte, pelo passamento da Sra^
Neli Haas, mãe do nosso amigo Vanderlei Haas, que faleceu nessa madrugada,
Deus a receba e a coloque em um bom lugar. Senhor Presidente, eu também quero'
comungar com os meus colegas a respeito do problema do trânsito em Barra do
Garças. Realmente é um problema sacral, o problema do trânsito. Mas, eu discordo
em alguns pontos porque o problema do trânsito em Barra do Garças está nas
pessoas. Problema do trânsito em Barra do Garças é que o povo, nós, e aí eu me
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enquadro porque eu também sou motorista, nós temos que ter educação no trânsito. - x
O que tem em Barra do Garças é a falta de respeito e educação no trânsito. Aquilo
que você vê de motociclistas e motoristas, as atrocidades que eles cometem na -
direção de seus veículos é coisa que chega a assustar e a duvidar que esta pessoa
passou por um processo de habilitação. Porque é muita coisa errada que você vê.
Então, se nós não começarmos a nos policiarmos e aprendermos a ter um pouco/
mais de respeito e educação no trânsito, nós não vamos mudar a realidade de nossa^
cidade na questão do trânsito. É óbvio que a questão da sinalização, a questão dos
redutores de velocidade e das faixas de pedestres são importantes, mas nós também
temos que lembrar que nós motoristas temos também a nossa responsabilidade
esse respeito. E, eu venho aqui de novo pedir, agora tranqüilo, não vou mais bater*-
na mesa, vereador Celson, eu venho aqui pedir com muita calma, com muita^
paciência, para que o Executivo olhe novamente a questão do sinaleiro ali, dc
Avenida Ministro João Alberto, de frente o Barra Shopping. Porque esse final dí
semana, nós tivemos lá outro acidente, com outra vítima. Que a gente possaV
acelerar os estudos na questão da rotatória ali, na cabeça daquela Avenida, para
poder evitar o que está acontecendo. Pedir só um pouco mais de agilidade na
questão do estudo, para que seja alterada a regularidade do trânsito ali, que se fique
bom para todos. Senhor Presidente, eu também quero usar a palavra hoje, para'
comungar da angústia de alguns empresários ali do bairro Jardim Nova Barra, úei
falo isso em nome do Sr. Estandismarques, que está aqui presente. O Sr. SinibaldcK^
também, empresário, do outro colega que veio de Goiânia, empresário, o Sr. José-
Nilton que está ali, o nosso ex-superintendente da Polícia Rodoviária Federal,
morador aqui também, que é a questão das duas ruas, da Grande Universo e da
Rua Brilhante, ali no bairro Jardim Nova Barra. Que, o Sr. Estandismarques, ele tem
ali um imóvel, um empreendimento que é um posto de gasolina, com conveniência,
com restaurante, que está sendo construído e necessita da pavimentação daquela
rua, especificamente a Rua Grande Universo, que liga aquela avenida, que é a Av.
Presidente Vargas. Então, são duas ruas que falta para asfaltar ali. Então, eu quero
fazer uma reivindicação aqui, e se possível, que todos os colegas puderem assinar
depois, solicitando que coloque no cronograma de obras o mais rápido possível
assim que nós tivermos a primeira leva de obras de asfaltamento para que inclua
essas duas ruas, para que esses empresários possam terminar o empreendimento e
que possam também investir melhor naquela região ali, que estão passando por
maus bocados há muito tempo, na questão da falta de pavimentação naquelas duas
ruas. Que são só as duas que estão restando naquela região, que Hga a Avenida. E
também, quero hoje parabenizar a todos os afrodescendentes, e neste caso Sr.
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Presidente, eu digo parabéns a todos nós. Uma parabenização que nós precisamos
velar porque hoje é dia 13 de Maio, dia da Abolição da Escravidão. Escravidão essa,
que em tempo, não foi abolida de tudo. Ela não foi extirpada do nosso país. E, eu
digo todos nós porque já está em estudo, que 51% dos brasileiros tem sangue de
negro nas veias. Portanto, este é um país que não pode... Só para não haver
discriminação, deixar isso claro, que todos nós temos sangue de negros correndo
em nossas veias. Portanto, a discriminação é um tolice. E, a escravidão ainda existe"^
nesse país. Eu não digo não só a escravidão quanto ao racismo, mas também a |
escravidão branca que continua neste país, na questão das relações de trabalho, que
nós vemos aí, nos rincões deste país. E também, a escravidão que agora nesto^
momento, com muito pesar porque votei nele, fiz campanha para ele, mas o nosso
Presidente da República, e eu como professor, não posso deixar passar em branco,
questão do corte de verbas para as Universidades. Do corte de verbas que está
havendo nesse país, em relação à educação desse país. Não posso comungar co:
isso. Apesar de ter ajudado, de ter votado e de ter feito campanha, mas não posso
de maneira alguma comungar com esse tipo de atitude do nosso Presidente.
Obrigado. VER. CELSON JOSÉ DA SILVA SOUSA: Senhor Presidente, colegas
vereadores. Quero cumprimentar a sociedade que se faz presente. Cumprimentar o
secretário de gabinete, o George. Bom, vereador Alex, semana passada
estivemos aqui cobrando com relação ao esgoto pluvial ali do Nova Barra, e essa^
semana agora, nós temos que agradecer. Eu quero aqui fazer ims agradecimentos ao^
secretário, o Carlinhos, que realmente está fazendo um grande trabalho. Pelo pouco
tempo que ele está lá a frente daquela secretaria, sempre que a gente está fazendo as
indicações, ele está atendendo. Nós fizemos um pedido há duas semanas atrás, para
o secretário fazer a pintura das fabcas de pedestres, que realmente estão todas
apagadas, e na semana passada agora, ele já começou viu, vereador Alex. Começou
a fazer essas pinturas e a gente fica feliz com isso, com esse trabalho que ele está
fazendo, atendendo as nossas reivindicações. E também, uma reivindicação que eu
fiz no meu primeiro mandato, na época era o prefeito Wanderley Farias, e a gente
fez o pedido para a reforma do ginásio Jayme Campos, e depois nos dois mandatos
do Beto, eu estou sempre fazendo essas indicações também. Eu acredito que alguns
vereadores também aqui já fizeram. E agora, eu fico feliz porque o prefeito ago^
vai fazer a reforma do ginásio Jayme Campos. Uma modernização naquele ginásio, ^
e isso é muito bom. E, a gente fica feliz com isso, pelo prefeito agora estar voltado
para o esporte de Barra do Garças também. Recentemente fez uma grande
competição aí, que foram os jogos municipais da juventude das escolas municipais e
estaduais, e a gente fica feliz com isso. E fizemos também, há algumas semanas
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atrás, uma reivindicação para fazer uma limpeza dos distritos e o prefeito já
começou a fazer essa limpeza, aonde já começou pelo Indianópolis e vai vindo
fazendo agora, o Vale dos Sonhos e a Voadeira, e a gente fica feliz com isso. E,
quero aqui parabenizar os secretários da Prefeitura, em especial ao George porque
todas as vezes que você encaminha um ofício solicitando alguma coisa para os
bairros de Barra do Garças, o secretário atende o nosso pedido. E é assim que nós
precisamos. Nós precisamos de secretário que resolva os problemas e que não seja
preciso de vocês estar indo na prefeitura todo dia falar com o prefeito, e então, a
gente fala com o secretário. O secretário é para isso. Parabéns, viu George. Continue
assim, que pode ter certeza que você tem o apoio dos colegas vereadores, pelo belo
trabalho que você vem fazendo. Muito obrigado. VER. GERALMINO ALVES
RODRIGUES NETO: Boa noite a todos aqui presentes. Eu quero aqui reforçar a
questão do trânsito. O Maio Amarelo, é o maio que discute o trânsito e felizmente'
eu quero reforçar aqui o pedido do vereador Garrincha, amanhã nessa câmara"^
municipal será um dia muito importante. Eu acho que pode ser o pontapé para nós
engatilharmos realmente, na questão do trânsito. Amanhã estará aqui Polícia
Militar, Polícia Civil, CDL, Politec, UFMT e vários órgãos, para discutir o trânsito de
Barra do Garças. E, a primeira ação chama: "Faixa de Pedestre, eu respeito. Projeto
Sinal pela Vida". Então, vai ser o começo para podermos organizar primeiro tod^
as faixas de Pedestres, onde que tem que fazer. Por quê que tem que fazer? Eu'ad
que é um começo para tentarmos diminuir esse trânsito maluco que nós temos aq
E, o Maio Amarelo está aí, para podermos discutirmos isso. Vai estar inclusive
presença do prefeito Roberto Farias. E essas indicações, eu vou levar para ele
pessoalmente amanhã. Já fiz o documento porque eu acho importante contratar um
engenheiro de trânsito para Barra do Garças. Eu acho que já passou de hora disso.
Na verdade, já tinha que ter estudado isso. Porque, às vezes, você acha que muda
uma rua, que coloca o semáforo aqui, acha que vai ajudar e pode ser que atrapalha.
Então, só uma parte técnica, trazer as empresas necessárias, para poder melhorar
esse transito de Barra do Garças. Então, eu quero reforçar esse convite, amanhã às 9
horas da manhã, vereador Murilo, eu sei que você vai estar aqui, para essa ação
importante que vai começar aqui. E quero também, agradecer demais aqui, o
deputado estadual Dr. Eugênio. Eu estive com o Dr. Eugênio há um tempo atrás
no gabinete dele, o vereador Pebinha estava comigo, e fiz algumas cobranças,
uma das cobranças que eu fiz é mais um problema latente em nossa cidade, que a
gente vem cobrando há muito tempo aqui, que é a questão de retirada do posto
fiscal. O pessoal que mora na região ali do bairro Piracema, não agüenta mais o
posto fiscal. E outro problema, a questão do trânsito. Então, o Dr. Eugênio esteve na
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Smfra, com o secretário lá da Smfra, pedindo que estude uma maneira de retirar o
posto fiscal dali. Aí, é outro problema. Eles tem que colocar outro problema: o que
não pode é ficar ali. Um trânsito maluco daquele. Poeira na época da seca, na época
da chuva é lama, então não pode ficar ali. Entendeu? Eu acho que tem que mudar,
nem que seja na entrada da cidade. Pode colocar ele volante, sei lá. Dá um jeito! Ou'
já estuda um projeto de poder... Daqui uns dias, se der certo a questão do anel
viário, para onde que vai esse posto? Então, tem que ter estudado todas essas
maneiras. Então, é isso também. Cobrei também outra questão de saúde, a questão '
de ressonâncias magnéticas. Hoje para fazer uma ressonância na Barra é a maior
dificuldade do mundo. A Clenia luta para conseguir e não está dando certo. Porque
são encaminhadas para Cuiabá e a fila em Cuiabá é uma fila interminável, e não
contemplam a Barra. Contemplam outros municípios e parece que a Barra fica fora.
Então, eu fiz essa cobrança também com o deputado e ele ficou de ir lá na saúde, ^
para ver se libera essas ressonâncias, que tem vários pacientes na fila esperando
essa ressonância. E quero aqui também, fazer as mesmas palavras do vereador
Celson, sobre o ginásio de esportes, antes... e agora é Antônio Frandeiro. É uma
cobrança dessa Casa aqui, desde o 1° mandato do vereador Neto, que é também o
1° mandato do prefeito Roberto Farias, para que ele pudesse reformar esse ginásio e,
parece que a coisa está andando. Tive informações que a coisa começou a ir, fot
de lá. Então, é mais uma praça esportiva num bairro populoso de nossa cidadej;
onde que a galera ali ia muito naquele ginásio. O Barrufão sabe disso. Eu assisti
finais ali e lotado aquele ginásio. E hoje, daqui ims dias, vai ser revitalizado não só
dentro do ginásio, mas ao entorno do ginásio, então quem ganha com isso é a
população de Barra do Garças. E, outra cobrança também, é do Centro de
Convenções. Fiz uma cobrança do Centro de Convenções lá em Cuiabá, porque nós
vamos precisar desse Centro de Convenções para a parte turística, para a parte do
agronegócio, para trazer palestras para a nossa cidade. Uma obra de 95% já está
concluída. Noventa e cinco por cento do Centro de Convenções de Barra do Garças
está concluído. Nós precisamos dele. Precisamos de fazer um evento turístico, está
aí o Bem-te-vi, está aí o Sakai que é da Cultura, e nós não temos um espaço grande
para isso. E, se essa obra não for conclm'da logo, ela começa a deteriorar. Então, essa
cobrança que foi feita lá através do deputado Max Russi, através do deput^o
Eugênio, eu quero agradecer, para que nós possamos melhorar Barra do Garças e
galgar mais no Turismo. Então, são essas as minhas palavras, meu muito obrigado e
boa noite a todos. VER. GABRIEL PEREIRA LOPES-ZÉ GOTA: Boa noite Sr.
Presidente. Boa noite colegas. Cumprimento em nome aqui do nosso vereador
Barrufão, do nosso líder aqui, vereador Paulo Raye, cumprimento a população aqui
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presente. Vereador Neto, só pegando um gancho, semana passada, eu estive em
Cuiabá, e no qual eu cheguei e te parabenizei, assim que eu estava chegando a
perto da presidência, para falar com a deputada Janaina, estava na televisão, n,
hora o deputado Max aramciou o seu nome duas vezes. Eu acho que foi duas
reivindicações suas. Depois, o Dr. Eugênio falou que tinha uma reivindicação do,
Dr. Neto, e até cheguei e falei: Depois pega uma cópia, que eles falaram na tribuna
as suas reivindicações sobre a sua luta. Eu achei isso muito bacana porque não é 1
porque a gente só vem e apoia um deputado, para depois ter que virar as costas, aí'
é a hora de cobrar dele e correr atrás, para as nossas indicações tomarem solução e
que os problemas do nosso mumcípio sejam sanados. Então, parabéns, porque eu
estive na Assembléia, eu escutei do deputado, as suas reivindicações, e ainda ele
falou: Do vereador Neto aqui, uma reivindicação dele. Uma grande liderança e está
aqui fazendo esse pedido. Então, eu gostaria aqui de deixar registrado os meus^
parabéns para você porque é isso mesmo. Tem que cobrar porque depois que elege
aí, que tem que ir para cima deles. Então, senhores vereadores, eu venho aqui
informar a vossas excelências, que foi bastante polêmica e até um clima pesado,
quando surgiu aquele momento da CPI, do relatório. E, Sr. Presidente, vossa
senhoria deu total autonomia, respeitando o trabalho de cada um, no qual_êu
sempre o agradeço, para deixar aqui registrado. Vereador Alex, aonde qUe n
apresentamos ali no relatório, sobre os indícios de vazamento de esgoto caindo ni
rio Araguaia, no outro dia, transbordou. Venho aqui mais uma vez parabenizar o
Diretor Moacir da SEMA e parabenizar o ministério púbKco federal, que no mesmo
dia foi na hora, desceram o barco e constataram. E infelizmente, semana passada
ocorreu o vazamento novamente, conforme foi publicado pela televisão. Ali ocorre
72.34L de esgoto não tratado porque tinha que passar direto para o lago e
infelizmente estava caindo ali no rio Araguaia. Então, eu parabenizo mais uma vez,
que na hora, a SEMA jimto com o Ministério Público Federal, que estava o
procurador federal, foram lá constataram, desceram com o barco, para ver essas
ilegalidades novamente. Então, é isso que eu venho aqui, para ammciar aos
senhores, que eu vejo que agora o Ministério Público Federal instaurou um
inquérito para apurar essas denúncias, essas irregularidades, e eles estiveram lá,
foram in loco, para ver infelizmente, eu falo, esse crime ambiental, e agora é tor^
para que esses abusos acabem, essas ilegalidades e irregularidades, e que tomem as
providências necessárias, para que não ocorra mais esse tipo em nosso município e
principalmente no que a gente mais ama, que é o nosso Rio Araguaia. Muito
obrigado. VER. PAULO CÉSAR RAYE DE AGUIAR: Boa noite a todos aqui
presentes. Eu não vou cumprimentar em nome de nenhum porque eu acho que eu
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cumprimento em nome de todos que estão aqui. Queridos colegas vereadores, uma
das maiores cobranças que a gente vem tendo é a falta de médicos em algims
lugares. Vila Maria, Nova Barra, Palmares, existe uma carência de médicos. E, isso
refletiu no atendimento da Policlínica São José. Eu, na quinta-feira passada, atendi
quase cinqüenta pessoas. Por que? Pela falta de médicos em outras regiões, eles
afluíam à Policlínica no dia que eu estou lá, que eles sabem que eu vou atender.
Mas, eu queria... Estive lá, fui conversar com a secretária e expus o caso e a gente
não está achando médico para contratar. Parece que tem dois agora, que já estão em
vista de vir para cá, mas está difícil encontrar médico. E para a minha surpresa hoje,
quando eu fui atender na Policlínica Santo Antônio, já tinha sido contratado mais
um ortopedista. Então, o problema está sendo sanado devagar, mas está send(í
sanado. Fiquei muito satisfeito pela contratação do ortopedista, que era um grande
problema para nós, como mais um ginecologista, que também é um problema para
nós. Dando o meu "pitaco" agora, sobre o trânsito, eu queria dizer o seguinte:
Quando o Cleber usou a Palavra, ele realmente falou uma verdade. Eu fui direto

do pronto socorro durante três anos e os acidentes de motos superaram durante três
anos, mais de cinco mil. Acidentes só de motos. Pessoas que estão andando de
muleta aí, que a moto quando o carro dá uma porrada de lado, a perna vai paja^
"beleleu", quando não vai o resto. Então, esse problema do trânsito não é(
problema só de quebra-molas. Porque eu me recordo, Alex, que não sei se há'
ano atrás ou dois anos, veio para cá para a Polícia Militar, um comandante que
não me lembro o nome dele, desses "ferrabrás" mesmo. E, todo dia tinha blitz

Barra. Maconheiro, n***^ já parava a moto, já botando na parede, se n*** mexesse já
levava um tapa no pé do ouvido. A Barra estava consertando. Qualquer moto que
passasse era documento! Carro, documento! Você pegava levando baculejo em
qualquer lugar que você fosse na Barra. Eu subindo lá para Vila Santo Antônio,
estava aquele movimento, que eu olhei estava aquele monte de com a mão
na parede levando baculejo. A cidade estava mais tranqüila. De repente, acabou!
Acabou! Teve que conversar com o comandante da PM. Se tiver audiência pública
amanhã... Apesar que n*^** só marca audiência para o horário de trabalho. Terça-
feira, nove horas da manhã? É porque não trabalha. Eu, 9h da manhã vou ter
matar serviço amanhã para vim. Porque às 9h da manhã, eu tenho que estar
atendendo a população. Vou mandar marcar as consultas para mais cedo, para
poder estar presente. Porque eu queria pegar também na prefeitura, Murilo, o
caboclo, o gênio, quando você falou que tem que contratar um engenheiro de
trânsito, eu quero pegar o gênio que arruma o trânsito da Barra. Tem uma rua, você
subindo ali no Mangueira, o trânsito todinho violento é nessa direção. Tem uma
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"ruinha" que não passa ninguém, tem um Pare no trânsito e um Siga no outro. Tem
cabimento botar um Pare ali? Para o movimento grande e não passa ninguém.
Aquela contramãozinha ali, do posto de gasolina do Badico ali, o transtorno que
aquilo causou. Ali era mão e contramão. Fizeram mão única aH, acabou. Fez um'
transtorno do tamanho do mundo. O Ubaldino, que eu não tenho muito
conhecimento com ele, está quase fechando o posto de gasolina. Então é
complicado. Tem que trazer um engenheiro de trânsito, um cara que conheça do v
"trem". Mais um minutinho, que eu vou falar um pouquinho só porque eu vou {
falar com o Neto a respeito do posto fiscal. Eu me lembro uma vez que eu fui
conversar com o Carolino, o Carolino era prefeito, a respeito do problema de uma
ponte. E, eu cheguei falei: Está precisando reformar uma ponte ali que caiu, não sei
aonde... Sabe o quê que ele falou para mim? "Paulo, faz um favor, você não me vem
com problema, não. Você me vem com solução. Olha, Carolino, caiu uma ponte ali,
eu já arrumei três/quatro fazendeiro que vai doar madeira. Já arrumei uns
caminhões, está lá pago. A gasolina vai ficar por conta da prefeitura. Arruma uma O
solução". Tirar o posto fiscal para onde? Eu acho que o posto fiscal tem que sair^U ^
dali? Tem! Mas, para onde? Então, eu acho que nós temos que fazer o seguinte, S \
Neto: arrumar o lugar para esse posto fiscal e reivindicar que ele mude daH pa^u^^^^V
lugar X. Porque tirar dali, não é tirar dali. VER. DR. NETO: Só uma parte, vereadoi;?^^"^
VER. PAULO RAYE: Com o maior prazer. VER. DR. NETO: Lá é alugado,
privado. Não é do Estado aquilo lá. Então, se ele for alugar, com certeza ele pode
alugar, com certeza uma empresa pode construir para alocar em outro local. Como
fez o Tito da Casa dos Parafusos, não sei se vocês se lembram, de quem vinha para
Xavantina, construiu um prédio para eles. Está lá abandonado. Eles chegaram a
pagar aluguel durante mais de ano. Então, é planejamento. E, o Estado não é... Nós
temos que cobrar, e é o Estado que tem que agir. VER. PAULO RAYE: Mas, você
entendeu o que eu falei, não entendeu? VER. DR. NETO: Eu entendi e vossa
excelência está com a completa razão. VER. PAULO RAYE: Então, para encerrar, eu
vou falar sobre a ressonância, viu Murilo. O que acontece com a ressonância da
Barra? Barra, não tem aparelho de ressonância magnética. E, o quê que esses
médicos novos estão fazendo? Olha, sou médico há quarenta anos, eu nunca pedi
uma ressonância magnética na minha vida. A coisa mais fácil do mimdo é méd:
baixar a cabeça e pedir uma ressonância. Aí... Porque pobre, pessoas simples -e
humildes funcionam da seguinte forma, eu digo porque eu conheço, eu sou do
meio, eu lido com esse povo 24h por dia. Se, eu pegar uma pessoa pobre e falar para
ela: Você tem que fazer a ressonância da cabeça. Ele vende a mxila dele, vende a
mulher, vende o cachorro para poder fazer a ressonância. Pode quinhentos médicos
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falar para ele: Você não precisa disso rapaz. "Não! mas, o doutor fulano pediu, eu
vou fazer". Então, esses pedidos de ressonâncias sobrecarrega a prefeitura, que não
tem aparelho. Tem que mandar para Cuiabá. N"^*^ vai enfrentar uma fila imensa. A
ressonância, ela funciona como? E um exame magnífico. É tecnologia, primeira
coisa que surgiu agora. Quando a tomografia dá uma dúvida, a ressonância tira a
dúvida da tomografia, porque é um exame que vai além. Mas, não é todo mimdo.
Não é qualquer coisinha. "Estou com dor de cabeça. Estou com dor na orelha. Meu
joelho dói". Ressonância! Ressonância! Ressonância! Não é assim que hmciona a
medicina. Você pega, às vezes, o médico lá recém-formado pede para um cara que
chegou lá tossindo, quinhentos exames: Potássio, Sódio... Nem eu nunca pedi essa
jjíEx-x-H- Potássio, Sódio, Cálcio, Magnésio... Está entendendo? A medicina tem que
fluir simples. Os casos complicados manda para o neurologista, manda para quem
entende poder pedir o exame. Bom gente, era isso que eu tinha para dizer. Muito
obrigado. VER. MURILO VALOES METELLO: Paulinho, uma parte? Só concluindo
aqui também. Primeiramente, boa noite presidente. Boa noite demais vereadores ^ ,
população aqui presente. A respeito, Paulinho, uma notícia boa também, qu^ o
prefeito tinha me garantido juntamente com o secretário Carlinhos, estivemqs
andando em Barra do Garças aí, foi na quinta-feira passada, aquele pedacinho dá ^
UPA... Não tem aquele pedacinho bem crítico ali perto do Café Viola? Aquilo ali vai^ \
ser resolvido também. Hoje, o Carlinhos Gontijo resolveu aquele problema do Nova^
Barra que liga no fundo ali da Vila Maria, aquele asfalto lá das 317 casas que foram, [
feitas ali, uma faixa de pedestre e um quebra-molas lá também. Porque ali muitas ^ \
crianças que paravam para pegar o ônibus tem que atravessar aquela avenida."^
Então, já foi feito um quebra-molas lá hoje e a faixa de pedestre. Então, é isso o que
eu tinha mais para falar. Era isso mesmo.

(Agora, o Ver. Dr. Joãozinho deixa a cadeira da Presidência, que é ocupada pelo v ^
Ver. Jaime Rodrigues). ^

VER. DR. JOÃOZINHO: Senhores vereadores, colegas, pessoas aqui presentes.
Atribui-se a um dos maiores defensores dos direitos civis, a um americano, um
negro, Martin Luther King, provavelmente parafraseando já um outro Pensador
inglês, a expressão: O que me causa pavor, o que me causa medo, não é o grito dos.^^^
maus, mas o süêncio dos bons. Em 1988, excelências, eu cheguei nessa cidadêr^V—^
Naquela época, 20 anos, eu desci a serra do Vale do Sonho, onde eu trabalhava na
divisa da Fazenda Paraná, era um garoto. Tinha a sétima série, morava só,
trabalhando de peão e peguei uma carona e vim para a cidade. Trabalhava para um
dono de uma transportadora que tinha comprado uma fazenda lá. Nesses trinta
anos, aquele menino que chegou aqui sem família, sem dinheiro, sem um lar, sem
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nada, é hoje o Dr. Joãozinho. Três coisas foram fundamentais nessa estrada; a
bondade Divina, minha vontade de prosperar e a escada que permitiu tudo isso, a
educação, o acesso à educação. A jimção desses três elementos fizeram com que
hoje, eu seja um homem, graças a Deus, respeitado na nossa cidade,
reconhecidamente um bom profissional naquilo que faz, um vereador respeitado, e
hoje, Presidente dessa Casa. E, o que me assusta é ver, dentro desse processo de
fundamental importância, foi ter passado pela Universidade Federal de Mato'
Grosso, onde eu tive a oportunidade na primeira turma, na turma única, cursar
Direito na Universidade Federal. Já se vão trinta anos que eu passei cinco lá. Volta e
meia, eu vou na Faculdade Federal. Faculdade, que naquela época tinha três cursos
era biologia, matemática e letras, e a partir de 1988 teve uma turma única de Direito.
Nesses trinta anos, excelências, eu freqüento o Campus, os dois agora, e nunca vi
ninguém pelado no Campus. Nimca soube nesse Campus, que possibilitóu qúé
tanto as pessoas tivessem progredindo como eu nessa cidade e nas cidades
vizinhas, nunca soube de um desvio de dinheiro. E numa cidade como a nossa, que
se propõe ser uma cidade universitária, me causa medo ver que a cidade inteira^
que todos os homens bons dessa cidade, estão em silêncio e que nesta casa de leis
não se fala se quer uma palavra sobre o ataque covarde, sobre o ataque infame e
desleal, que o governo federal vem fazendo contra as Universidades Federais nesse
país. Porque três ou quatro universidades, uma turma de filosofia, está usando do
seu direito de expor aquilo que pensa. Porque meia dúzia de gestores talvez
desviaram dinheiro. Ora, em que local os homens se reúnem e não há desvio de
dinheiro? Até nas igrejas há, excelências. Agora por causa disso, nós vamos boicotar
a universidade? Isso é aquela história de matar a vaca por causa dos carrapatos.
Excelências, o domínio neste milênio se dará pela a apropriação do conhecimento.
Todas as grandes nações do mundo que cresceram foi porque souberam investir em
educação e investir sobretudo no conhecimento, que pressupõe pesquisa, que
pressupõe Universidades. É absurdo ver que uma cidade como a nossa, numa
cidade como a nossa, há um profundo silêncio, vereadores. Nenhum de nós,
ninguém se associa. Parece-me, faz-me lembrar os textos bíblicos, parecem aquelas
casas de leprosos, que todos têm medo de se aproximar. Na verdade estão
proibidos. São meninos! Meninos que aqui estão, vindo de todos os lugareá^bu——^
Brasil, que quantos de nós não já vimos esses meninos nas esquinas pedindo \
dinheiro, vestindo-se aí, de qualquer forma, pedindo moedas para custear alguns
dos seus movimentos. E nós aqui, covardemente, que dizemos que somos bons, que
fomos eleitos para representar essa cidade, calados! E isso me causa medo porque
parece, isso me dá a impressão que nós fomos seduzidos por essa campanha, qu^ é
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feita nas redes sociais para vender uma imagem, que não é verdadeira às'
universidades. Não é verdadeira! Nós precisamos lutar é para que haja mais
recursos. Se eles precisam ser melhor geridos, que sejam. Mas, jamais cortaf
investimentos na educação, excelências. Por isso, para não usar além do tempo que
é concedido a todos nós porque sou agora aqui, apenas mais um vereador, quero
registrar aqui o meu apoio à Universidade Federal de Mato Grosso, o meu apoio a
todas as universidades federais do país, o apoio ao Campus da Universidad
Federal de Barra do Garças, o apoio a cada um dos docentes, professores,
pesquisadores, gente séria, às crianças e aos jovens que ali estão. Digo crianças
porque alguns são. Têm 16,17 ou 18 anos. E, para nós que já dobramos a coluna dos
40, eles não são mais do que crianças. Deixo aqui registrado o meu apoio e para não ̂
valer muito tempo além do dos companheiros, findo aqui a minha fala concedendo
a vossa excelência o aparte. VER. ALEX MATOS: Eu peço ao presidente que di
questão de ordem para o Dr. Paulo primeiro, e depois na seqüência... VER. PAULO
RAYE: Eu acho que vossa excelência merecia a mais alta honraria desse país, que é a
comenda de Rio Branco. Mas infelizmente, essa comenda, ela só pode ser dada par^
grandes pessoas, para grandes personalidades, como o Sr. Bolsonaro deu a sçus,
dois filhos, recentemente. Mas, que o senhor mereceria uma comenda do Rio"
Branco, o senhor mereceria. Pena o senhor não ter o gabarito e os serviços prestados
que os filhos do Senhor Presidente teve quando receberam a grande Comenda de
Rio Branco, que eu acho que foi dado para Flermes da Fonseca, essas pessoas do
mesmo nível deles. É isso aí! VER. ALEX MATOS: Sr. Presidente, eu gostaria de
pedir... O senhor emocionadamente tocou fundo, o coração de todos nós que aqui
estamos. João, você é fruto, você é a conseqüência de que esse país precisa de mais
investimentos, sempre mais, nunca menos, em educação em todos os níveis. E, a
educação superior nos últimos 20 anos, tirou da pobreza, pobreza de espírito,
material e intelectual, mais vinte de milhões de famílias. Isso não pode ser negado
nunca. Há duas semanas atrás, nós fizemos aqui a homenagem ao professor Márcio
da UFMT e falávamos aqui, que os dois meninos criaram uma experiência onde a
curva da luz dentro de um bloco de concreto chamou a atenção do Brasil mteiro.

Como é que alguém pode levar a informação a frente e reproduzir que faculdade
pública é lugar de balbúrdia, é lugar de gente andar pelado? Como o senhor
muito bem, às expressões mínimas, pegaram um vídeo de alguém pelado, umas _3r—
fotos de alguém pelado e querem colocar nesse bolso, três milhões de alunos desse \/
país. A maioria deles, pessoas pobres, pessoas que estão incluídas, porque 50% das ^2-^
vagas hoje, são da escola pública. Pessoas que jamais poderiam fazer um curso de
medicina, como eu sei aqui, que a família do Paulo fez com muito esforço para que
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eles conseguissem, e estão hoje médicos e enfermeiros. Pessoas que produzem
ciência, Sr. Presidente, e o senhor tem a minha mais alta consideração, muito mais a

partir de hoje, por ter assumido essa luta, aqui para que todos vissem. Não é contra
o governo, mas é a maneira pela qual, o professor Cleber aqui colocou, é uma
vergonha nesse momento, cortar verbas de um lugar que produz recursos. Porque
Barra do Garças hoje, tem três rml acadêmicos, e aí nós temos no mínimo 2.000

quitinetes alugadas. Restaurante vende. Posto de gasolina vende. Mercearia vende.
O dinheiro que roda aqui dentro por conta disso, é gigantesco, por causa da
expansão da universidade pública. O IFMT recebe semana que vem, Sr. Presidente,
mil jovens do Mato Grosso inteiro, que vão deixar aqui um milhão de reais, como
foi muito bem falado pelo Professor Sivirino. Um milhão de reais, que nós não ̂
esperávamos nos nossos cofres. Então, parabéns ao senhor. Nós somos parceiros de
ombro a ombro. O senhor está correto, nós temos que abrir cada vez mais o nosso , ̂
coração e cobrar, porque nossa voz, ela deve ser escutada nesse sentido. VER. ZÉ
GOTA: Sr. Presidente, um minutinho só? Só para mencionar, faço das suas palavras
as minhas. Muito bem mencionado. Igual vossa excelência comentou, u^i gnip'
não pode atingir a massa. O que fizeram, como vossa excelência méncic^noi
acontece até em igreja. Infelizmente, cada um tem a sua forma de expressai:
senhor falou tudo. Concordo aqui plenamente com o Alex, com o Cléber, faço
palavras deles as minhas também. E, eu acho muito engraçado, eu fui nele, votei
primeiro no João Amoedo, depois eu votei nele. Isso, eu fiz campanha, lógico. Mas,
não tenho vergonha de ir para cima, como eu falei até na Assembléia, eu debati até
com o deputado. Falei: Rapaz, igual o poder judiciário, ali tem dinheiro demais da

conta. Você viu, aquela estação do caviar, do whisky e do vinho, quantos milhões
que eram? E agora, o da educação vem cortar a verba? SR. PRESIDENTE JAIME:

Vou dar dá mais um minuto, excelência, para encerrar. VER. ZÉ GOTA:
Infelizmente, essa é a mudança. Infelizmente! Mas, eu tenho a esperança que é o
começo. Tenho a esperança que vai mudar. Sem esperança, a gente está enrolado.
Eu acredito que vai mudar, como eu mencionei que estava conversando com a
deputada Janaína e com o presidente, eu falei: Presidente, e ai, vocês não vão fazer
nada? E hoje, já falou na tribima, chamou todos os jornalistas do Estado de Mato
Grosso, a Assembléia Legislativa que é a casa do povo, vai entrar com uma aç
para judicializar, para não deixar diminuir o repasse para UFMT e a IFMT. Eu
gostaria aqui, se todos os nobres permitir, da gente fazer uma moção,
compartilhando a mesma idéia da Assembléia Legislativa do nosso Estado.

Parabéns, Presidente!
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estão

(Agora, o Ver. Jaime Rodrigues deixa a cadeira da Presidência, que é ocupada pelo
Ver. Dr. Joãozinho).

VER. JAIME RODRIGUES: Excelência, só uma parte? Excelência, eu quero te
parabenizar pela fala, pela luta de vossa excelência e compartilho de parte da sua
história, que nós formamos juntos na UFMT, por cinco anos, a primeira turma de
Direito. E realmente, eu também fiz campanha e votei no Presidente que aí está,
mas não comungo e não compartilho do que está acontecendo. Então, eu falo paras
vossa excelência, que ainda é tempo. Ainda é tempo dessa Casa se manifestar e
fazer qualquer ação, para que isso venha a ser cancelado ou venha a ser refeito
Então parabéns, excelência, pela luta. SR. PRESIDENTE DR. JOÃOZINHO:,
Excelências, dia 15 está marcado uma paralisação. Imagino eu, que haverão ou
haverá alguma movimentação do Campus ou haverá algumas movimentações. -S
Então desde já, conclamo a todos nós vereadores, bem assim como as nossas sessões ' ■
são transmitidas hoje pelo Facebook, conclamo todos, para que nós possamos nos
juntar à comunidade acadêmica do Campus Universitário da UFMT, em

•  • -1 • ''reivmdicações. E uma luta justa. E uma luta por nós, pela nossa cidade, pelos
e filhas de todos nós e pelos filhos e filhas desta nação. Porque volto a dizer, aqui
nosso Campus, quem freqüenta lá sabe, há jovens de todo o Brasil que aqui
Obrigado, excelências. VER. DR. NETO: Sr. Presidente, ainda em tempo, o Alex me
falou uma situação aqui, que é importante reportar nessa Casa. Bombeiros de Barra
do Garças, o Alex está me falando aqui, que em uma ação lá em Brumadinho, os
bombeiros daqui da Barra, encontraram catorze corpos, agora. Então, uma ação
grande e eu acho que essa Casa poderia fazer uma ação parabenizando esses
bombeiros aí. Ok? Então, está dada a sugestão. Obrigado. SR. PRESIDENTE:
Excelências, retomando a sessão, agora já na leitura dos projetos, desde já, professor
Alex, vou dar ciência a Casa, antes mesmo da leitura pelo Dr. Neto, de que o Veto
n° 006 de 2019, que trata da questão dos fogos, o veto veio. Essa questão está sendo
discutida no Supremo Tribimal Federal. Há uma ação orixmda do Estado de São
Paulo, onde se discute tão só naquela ação, a questão da competência municipal
para legislar sobre este tema. O juiz paulista, da Corte Paulista, negou, o Tribunal
reformou e concedeu. Esta concessão do tribunal paulista, no mês passado em abril,
nesta concessão foi concedida uma liminar no Supremo Tribunal Federal,'
Ministro Alexandre de Moraes, na qual, ele suspendeu o trâmite daquela ação sob,
dizendo ele, a probabilidade de que realmente essas questões não sejam próprias
discussão a nível municipal, por aquilo que a gente chama de Reserva de
Competência. Portanto excelências, para que nós não venhamos amanhã criar
situações embaraçosas, eu vou retirar nesse momento o Veto, e condicionar a
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apreciação do mesmo, à decisão do Supremo Tribimal Federal. Ok, excelências? Ok,
então! Dando continuidade à Sessão, o Sr. Presidente iniciou a Ordem do dia e o 1°

Secretário efetuou a leitura das seguintes matérias: Projeto de Resolução n° ̂
009/2019, de 08 de maio de 2019, de autoria do Vereador Reginaldo Pedro da Silva-\L
PSD, que "Outorga título de cidadania barra-garcense". Depois de lido foi
encaminhado à Comissão de Constituição, Justiça e Redação. Projeto de Lei n'
030/2019, de 10 de maio de 2019, de autoria do Vereador Miguel Moreira da Silva
PSB, que "Dispõe sobre revogação da lei que menciona". Depois de lido foi^
encaminhado às Comissões de Constituição, Justiça e Redação e; Economia e^
Finanças. ORDEM DO DIA (Votação das matérias! - SR. PRESIDENTE: Excelências,

o Projeto de Lei n° 022/2019... Vamos iniciar as votações, o Projeto de Lei n° 022 de
2019, que dispõe sobre a publicação, na intemet, da lista de espera dos pacientes
que aguardam por consultas (discriminada por especialidade), exames e
intervenções cirúrgicas e outros procedimentos, esse projeto há uma emenda, a
Emenda Modificativa n® 005/2019. A Emenda de autoria do próprio autor do projeto
Vereador Jaime Rodrigues Neto, estabelece que o art. 1° da mencionada Lei terá a
seguinte redação: A Secretaria Municipal de Saúde deve publicar e atualizar em seu
site oficial do município na intemet, a Msta de espera atualizada das interve:
cirúrgicas, excetuando-se as cimrgias de urgência e emergência e quaisquer oút^
procedimentos na sua área de gestão. Nos termos regimentais, nós deverémos^
primeiro votar a emenda modificativa. A referida emenda está com os pareceres da
Comissão de Constituição, Justiça e Redação, bem assim da Comissão de Educação,

Cultura, Saúde e Assistência Social. Em discussão o parecer da Comissão de
Constituição, Justiça e Redação. Em votação o parecer da Comissão de Constituição,
Justiça e Redação, os que forem favoráveis permaneçam como estão, os contrários
se manifestem. Aprovado por unanimidade de votos, o parecer da Comissão de
Constituição, Justiça e Redação. Em discussão o parecer da Comissão de Educação,
Cultura, Saúde e Assistência Social. Em votação o parecer da Comissão de
Educação, Cultura, Saúde e Assistência Social, os que são favoráveis permaneçam
como estão, os contrários se manifestem. Aprovado por unanimidade de votos,
ambos os pareceres. Mérito da Emenda Modificativa, algum vereador gostaria de se
manifestar sobre o mérito? Pois não, excelência. VER. JAIME RODRIG

Presidente, essa emenda foi discutida aqui no plenário numa sessão passada,
atrasada, é para só para ressaltar a questão da cirurgia de urgência, que foi objeti
dessa emenda. Então é para ajudar no projeto, que a gente fez essa emenda com o
pedido do Paulo Raye. SR. PRESIDENTE: Mais algum vereador gostaria de
manifestar-se quanto ao mérito? Em votação o mérito da Emenda Modificativa n°
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005/2019, os que são favoráveis permaneçam como estão, os contrários se
manifestem. Aprovado por imanimidade de votos, a Emenda Modificativa n°
005/2019 ao Projeto de Lei 022/2019, que passará fazendo parte integrante de seu
texto para a redação final. Agora sim, em votação o Projeto de Lei n° 022/2019,
Assim como a Emenda, o Projeto tem os pareceres da Comissão de Constituição,c<^
Justiça e Redação e Comissão de Educação, Cultura, Saúde e Assistência Social,

sendo ambos os pareceres favoráveis. Em discussão e em votação o parecer da
Comissão de Constituição, Justiça e Redação. Em votação o parecer da Comissão d^
Constituição, Justiça e Redação, os que são favoráveis permaneçam como estão, os
contrários se manifestem. Aprovado por unanimidade de votos, o parecer d.
Comissão de Constituição, Justiça e Redação. Em discussão o parecer da Comissão
de Educação, Cultura, Saúde e Assistência Social. Em votação do parecer d
Comissão de Educação, Cultura, Saúde e Assistência Social, os que são favoráveis
permaneçam como estão, os contrários se manifestem. Aprovado por unanimidade*^
votos, o parecer da Comissão de Educação, Cultura, Saúde e Assistência Social:

Mérito do projeto. VER. JAIME RODRIGUES: Excelência, o presente projeto, ele tem
o objetivo de tomar mais claro possível, a lista de pessoas que venha fazer um
procedimento cirúrgico no pronto socorro e na UPA. Então, o objetivo é/tom;
transparente, para que melhora a vida das pessoas que precisam desse servia
público. Então é isso, senhores vereadores. Peço o voto de vocês, favorável a
projeto. SR. PRESIDENTE: Mais algum vereador gostaria de manifestar-se sobre o
mérito? Em votação o Projeto de Lei n° 022/2019, que dispõe sobre a publicação nà
intemet, da lista de espera dos pacientes que aguardam por consultas, os
vereadores que são favoráveis permaneçam como estão, os contrários se
manifestem. Aprovado por unanimidade de votos, o Projeto de Lei n° 022/2019.
Resumo final da aprovação da emenda acima. Emenda Modificativa n° 005/2019.

de 03 de maio de 2019, de autoria do Vereador Jaime Rodrigues Neto-PMDB, "Ao
Projeto de Lei n° 022 de 09 de abril de 2019". Votação dos pareceres favoráveis das
Comissões: Constituição, Justiça e Redação e; Educação, Cultura, Saúde e
Assistência Social. Aprovados por unanimidade de votos. Mérito: se manifestou
somente o Ver. Jaime Rodrigues, como verificado acima. Votação da Emenda
Modificativa n° 005/2019, de 03 de maio de 2019 {Art. 1° - O Art. 1°, do Projeto
em epígrafe passa a vigorar com a redação seguinte: "A Secretaria Municipal de Saúde deve
publicar e atualizar em seu site oficial do município na internei, a lista de espera, atualizada,
dos pacientes que aguardam consultas (discriminadas por especialidades), exames,
intervenções cirúrgicas, excetuando-se as cirurgias de urgência e emergência e quaisquer
outros procedimentos na sua área de gestão".). Aprovado por unanimidade de votos.
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Resumo final da aprovação do projeto acima. Projeto de Lei n° 022/2019. de 09 de
abril de 2019, de autoria do Vereador Jaime Rodrigues Neto-FMDB e outros, que.
"Dispõe sobre a publicação na intemet, da lista de espera dos pacientes que
aguardam por consultas (discriminadas por especialidade), exames e intervenções
cirúrgicas e outros procedimentos nos estabelecimentos da rede pública de saúde,
do município e dá outras providências". Votação dos pareceres favoráveis das
Comissões: Constituição, Justiça e Redação e; Educação, Cultura, Saúde eK|,
Assistência Social. Aprovados por unanimidade de votos. Mérito: se manifestou^
somente o Ver. Jaime Rodrigues, como verificado acima. Votação do Projeto de Lei^
n° 022/2019, de 09 de abrü de 2019. Aprovado por unanimidade de votos.
SR. PRESIDENTE: Projeto de Lei n° 25/2019 de autoria do Vereador Jaimel
Rodrigues Neto, que toma pública as listas de espera por inscritos nos centros
municipais de educação infantil. O projeto está com o parecer da Comissão de>
Constituição, Justiça e Redação e parecer da Comissão de Educação, Cultura, Saúde
e Assistência Social, sendo ambos favoráveis. Em discussão o parecer da Comissão
de Constituição, Justiça e Redação. Em votação o parecer, os que são favoráveis
permaneçam como estão, os contrários se manifestem. Aprovado por unanimidade
de votos, o parecer da Comissão de Constituição, Justiça e Redação. Em discussão o
parecer da Comissão de Educação, Cultura, Saúde e Assistência Social. Em votação-
o referido parecer, os que são favoráveis permaneçam como estão, os contrários
manifestem. Aprovado por imanimidade de votos, o parecer da Comissão âú:
Educação, Cultura, Saúde e Assistência Social. Mérito do projeto. VER. JAIME
RODRIGUES: Senhores vereadores, população aqui presente. Esse projeto visa
também tomar o mais transparente possível, uma lista das creches municipais de
educação infantil, no qual, vai constar o nome do responsável pelos menõíés
quem se destinam as vagas. Então, também esse projeto é no sentido de se torr\ar
bem claro, para que a pessoa, o pai da criança que tenha como objetivo obter uma
vaga nas creches, para que obedeça rigorosamente aquela lista, e assim como diz,
tomar transparente, e com isso facilitar a vida dos estudantes e dos pais desses
menores. Peço o voto de todos os vereadores para esse projeto. Muito obrigado. SR.
PRESIDENTE: Excelência, vossa excelência pode me conceder uma parte? Essa
questão sobretudo das creches, veja bem, excelência. As creches hoje, elas são
entendidas não mais só sobre o aspecto assistencialista. Não se leva mais crianças
para as creches apenas para que ela lá, possa permanecer por um tempo. As
creches, na verdade estão hoje compreendidas, como o primeiro estágio do processo
educacional assegurado pelo Estado. Apesar disso, e essa questão é muito polêmica,
eu já fui procurado, e acho que nós deveríamos enfrentar essa questão. O quê que
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acontece aqui na Barra? Penso eu, que apesar da sua condição educacional, as
creches municipais deveriam ser reservadas primeiramente para as famílias de'^
baixa renda. Para as famílias, cuja as mães não conseguem trabalhar porque não
tem onde deixar os filhos. Então, nós deveríamos, penso, estabelecer critérios.
Excelências, essa realidade não está sendo respeitada na nossa cidade atualmente.
Se vocês derem uma passada nas creches de manhã cedo, vocês verão surpresos;
que o porte das pessoas, me refiro ao porte econômico-financeiro das pessoas que
estão utilizando das vagas na creche, não respeita esse critério. Então, embora essa
questão, confesso, seja uma questão difícil de ser enfrentada, mas acho que nÓ!
deveríamos enfrentá-la legislando a fim de estabelecer critérios, para que nó;
possamos estabelecer nas creches do município, que prioritariamente as vaga;
sejam destinadas às famílias carentes, às famílias de baixa renda. Porque essa é a
lógica do sistema. Obrigado pelo aparte. Mais algum vereador gostaria de si
manifestar sobre o tema? Em votação o Projeto de Lei n° 025/2019 de autoria d
Vereador Jaime Rodrigues Neto, que toma públicas as listas de espera dos inscritos
para vagas nos centros municipais de educação infantil, os que são favoráveis ao'
projeto permaneçam como estão, os contrários se manifestem. Aprovado mio
imanimidade de votos, o Projeto de Lei n° 025/2019.
Resumo final da aprovação do projeto acima. Projeto de Lei n° 025/2019, de 26 áe
abril de 2019, de autoria do Vereador Jaime Rodrigues Neto-PMDB, que "Toma ̂
públicas as listas de espera dos inscritos para vagas nos centros municipais de
educação infantil". Votação dos pareceres favoráveis das Comissões: Constituição,
Justiça e Redação e; Educação, Cultura, Saúde e Assistência Social. Aprovados por
unanimidade de votos. Mérito: se manifestaram o Ver. Jaime Rodrigues e o Ver. Dr.
Joãozinho, como verificado acima. Votação do Projeto de Lei n° 025/2019, de 26 de
abril de 2019. Aprovado por imanimidade de votos.
SR. PRESIDENTE: Projeto de Lei n° 029/2019, que dispõe sobre o atendimento
prioritário para idoso nas unidades de saúde de Barra do Garças. Pois não,
excelência. E verdade, excelência. Vossa excelência está correto, que existe mesmo.
Porém, essa obrigatoriedade, que de fato existe, ela é consubstanciada numa lei
federal dos idosos, que garante isso. Mas, isso não impede que o município legisle
sobre, inclusive impondo algumas outras condições. Então, até essa discussão foi

feita, por isso não há nenhuma óbice à apreciação do projeto votado pelo vereadgLx^
Seria mais do mesmo, mas não há uma óbice legal. Ok? Sim, excelência. Sim, mas
não se pode, não é?! Impedir que o colega aqui, apresente a sugestão. O Projeto é do
vereador Dr. Jaime. Desculpa. Me perdoem. Me perdoa, Dr. Cleber. O projeto é de
sua autoria. Me perdoe, eu mencionei aqui o Dr. Jaime. Em discussão os pareceres
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das Comissões de Constituição, Justiça e Redação de Educação, Cultura, Saúde e
Assistência Social, ambos favoráveis, em votação os pareceres, os que são favoráveis
permaneçam como estão, os contrários se manifestem. Aprovados por imanimidade
de votos, ambos os pareceres. Mérito do projeto. Alguém gostaria de falar sobre o
mérito do projeto? Em votação o Projeto de Lei n° 029/2019, que dispõe sobrew
atendimento prioritário para idoso nas unidades de saúde Barra do Garças e dá

outras providências, os que são favoráveis permaneçam como estão, os contrários se
manifestem. Aprovado por unanimidade de votos, o Projeto de Lei n° 029/2019, d
06 de maio de 2019. Seis de maio, data que nasceram alguns dos homens mais
inteligentes que já passaram por esta terra, não é mesmo doutor?
Resumo final da aprovação do projeto acima. Projeto de Lei n° 029/2019, de 06 de
maio de 2019, de autoria do Vereador Qeber Fabiano Ferreira-DEM, que "Dispõe
sobre atendimento prioritário para idoso nas unidades de saúde de Barra do
Garças". Votação dos pareceres favoráveis das Comissões: Constituição, Justiça e
Redação e; Educação, Cultura, Saúde e Assistência Social. Aprovados por
unanimidade de votos. Mérito: não houve manifestações, como verificado acima.

Votação do Projeto de Lei n° 029/2019, de 06 de maio de 2019. Aprovado por
imanimidade de votos.

SR. PRESIDENTE: Projeto de Resolução n° 007/2019, que dá nova redação ao Art. 13
da Resolução n° 014 de junho de 2018. A Resolução é de autoria da Mesa da Câmara
Municipal e ela faz uma alteração Art. 13 da Resolução 014, que passa a vigorar com
a seguinte redação: "As instruções normativas serão elaboradas e assinadas pelo
controlador interno da câmara municipal, em conjunto com o chefe do legislativo
municipal". Esta alteração foi proposta pelo chefe do controle interno da/íã^aj^
Mesa que, acatando a sugestão transformou-a em Resolução. Diz respeito^áPí
administração desta casa de leis. O parecer da Comissão de Constituição, Justiça e
Redação é favorável. Em discussão o referido parecer. Em votação, os que são
favoráveis permaneçam como estão, os contrários se manifestem. Em votação o
mérito da Resolução n° 007/2019, em votação, os que são favoráveis permaneçam
como estão, os contrários se manifestem. Aprovado por unanimidade de votos, o
Projeto de Resolução n° 007/2019.
Resumo final da aprovação do projeto acima. Projeto de Resolução n° 007/2019

06 de maio de 2019, de autoria da Mesa da Câmara Municipal, que "Dá nova
redação ao Art. 13 da Resolução n° 014 de 12 junho de 2018". Votação do parecei
favorável da Comissão: Constituição, Justiça e Redação. Aprovado por
imanimidade de votos. Mérito: não houve manifestações, como verificado acima.

Votação do Projeto de Resolução n° 007/2019, de 06 de maio de 2019 (Art. 1°- O Art.
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13, da Resolução n° 014/2018, passa a vigorar com a seguinte redação: "Art. 13 - As
instruções normativas serão elaboradas e assinadas pelo Controlador Interno da Câmara
Municipal em conjunto com o Chefe do Legislativo Municipal".). Aprovado por
unanimidade de votos.

SR. PRESIDENTE: Projeto de Resolução n° 008/2019, que outorga Título de Cidadão
Barra-garcense. Ele é de autoria da Mesa da Câmara Municipal. Fica declarado
cidadão barra-garcense o ilustríssimo Sr. Carlos Roberto Delia Libera, em
reconhecimento aos relevantes serviços prestados à cidade de Barra do Garças. Esse^
Título, excelências, foi outorgado pela Mesa. O referido cidadão é o proprietário da
Fazenda Paraná. Hoje, a referida propriedade rural e o produtor são
reconhecidamente os maiores produtores individuais de mel silvestre do país
Aquele projeto que o nosso secretário aqui trouxe, calçado na questão da^
sustentabilidade passa muito por ali, porque o Carlos Roberto é um entusiasta da
questão da sustentabilidade. Então, é muito bom a contribuição que ele traz para o
nosso município. Por isso, a Mesa propõe a aprovação do projeto. Ok? Em^
discussão e votação o parecer da Comissão de Constituição, Justiça. Os que são
favoráveis permaneçam como estão, os contrários se manifestem. Aprovado por
unanimidade de votos, o parecer da Comissão de Constituição, Justiça e Redação.
Em votação o mérito do projeto, os que são favoráveis permaneçam como estão, os
contrários se manifestem. Aprovado por unanimidade de votos, o Projeto de
Resolução n° 008/2019, que outorga título de cidadania barra-garcense ao Carlos
Roberto Delia Libera.

Resumo final da aprovação do projeto acima. Projeto de Resolução n° 008/2019. de
06 de maio de 2019, de autoria da Mesa da Câmara Municipal, que "Outorga título
de cidadania barra-garcense". Votação do parecer favorável da Comissão:
Constituição, Justiça e Redação. Aprovado por imanimidade de votos. Mérito: se
manifestou somente o Ver. Dr. Joãozinho, como verificado acima. Votação do

Projeto de Resolução n° 008/2019, de 06 de maio de 2019 ("Arf. 1° - Fica declarado

cidadão barra-garcense o ilustrissimo senhor Carlos Roberto Delia Libera, em

reconhecimento aos relevantes serviços prestados à cidade de Barra do Garças e região".).
Aprovado por unanimidade de votos.

SR. PRESIDENTE: Passamos agora às moções, indicações e requerimentos
sessão.

(Agora, o Ver. Dr. Joãozinho deixa a cadeira da Presidência, que é ocupada pelo
Ver. Jaime Rodrigues).

Prosseguindo os trabalhos, iniciou-se a leitura das Indicações. Moções e

Requerimentos, as quais, foram lidas pelo Dr. Neto - 1° Secretário. Indicação h
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961 181/19 do Ver. Geralmino A. Rodrigues Neto-PSB, ao prefeito municipal (solicita
962 que seja analisada a possibilidade de conceder através de projeto de lei, descontos
963 na ordem de 50% no ingresso ao Parque das Águas Quentes, aos servidores
964 associados ao SINTESBRE); Indicação n° 182/19 do mesmo vereador, ao prefeito
965 municipal, secretário de desenvolvimento rural, secretário de pesca e aquicultura e
966 secretária de turismo (solicita providências urgentes para disciplinar o acesso de
967 barcos no Porto do Baé); Indicação n° 183/19 do mesmo vereador, ao prefeito
968 municipal e secretário de meio ambiente, urbanização e paisagismo (solicita reparos
969 ou reforma dos equipamentos do parque infantil localizado no canteiro central da
970 Av. Perimetral, bairro Vila Maria); Indicação n° 184/19 do mesmo vereador, ao

971 prefeito municipal e secretário de planejamento urbano e obras (solicita que seja
972 feita uma campanha educativa de trânsito, sendo denominado "Maio Amarelo");
973 Indicação n° 185/19 do mesmo vereador, ao prefeito municipal e secretário de
974 planejamento urbano e obras (solicita obras de revitalização do canteiro central da
975 Av. Presidente Vargas com jardinagem, iluminação, área esportiva, brinquedos e
976 academias ATI); Indicação n° 186/19 do mesmo vereador, ao prefeito municipal e ̂
977 secretário de meio ambiente, urbanização e paisagismo (solicita obras de
978 revitalização do canteiro central e limpeza das ruas e calçadas do distrito de!
979 Voadeira); Indicação n° 187/19 do mesmo vereador, ao prefeito municipal e
980 secretário de transporte e serviços públicos (solicita roçagem do mato existente às
981 margens da estrada de acesso ao distrito Voadeira, via Jardim Palmares); Indicação,
982 n° 188/19 do mesmo vereador, ao prefeito municipal e secretário de planejaíhçnto
983 urbano e obras (solicita a construção de ponte, em concreto, na estrada de acesso^'
984 distrito Voadeira); Indicação n° 189/19 do mesmo vereador, ao prefeito municipal e/J
985 secretário de transporte e serviços públicos (solicita colocação de faixa para
986 pedestres, na Av. Ministro João Alberto, na altura das empresas Castrilon
987 Soldamat); Indicação n° 191/19 do Ver. Celson Sousa-PV, ao secretário de meio

988 ambiente, urbanização e paisagismo (solicita a poda das árvores da Praça das Mães,
989 no bairro Campinas); Indicação n° 192/19 do mesmo vereador, ao secretário de /
990 planejamento urbano e obras (solicita serviços de recapeamento da Av. Brasília,
991 desde a rua 15 de Novembro até o bairro Zeca Ribeiro); Indicação n° 193/19 do Ver.

992 Reginaldo P. da Süva-PSD/Barrufão, ao secretário de transporte e serviços públ|
993 (solicita sinalização de trânsito, colocação de faixa para pedestres, em frente à UBS,
994 do bairro Ouro Fino); Indicação n° 194/19 do Ver. Gabriel P. Lopes-PRB/Zé Gota, a
995 empresa Águas de Barra do Garças (solicita que seja feita uma vistoria na rua
996 Independência, na altura do n° 921, centro, para verificar defeitos na rede de
997 esgoto); Indicação n° 196/19 do Ver. Francisco C. da Silva-PV/Garrincha, ao
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secretário de transporte e serviços públicos (solicita que seja analisada a,
possibilidade de adotar mão única, o trânsito da rua Laudelino Sousa Santos, entre
a rua Alpes e Av. Ministro João Alberto); Indicação n° 197/19 do mesmo vereador,
ao secretário de transporte e serviços públicos (solicita que seja analisada a
possibilidade de implantar sinalização de trânsito, nas ruas de acesso ao bairro Bela
Vista, fundos do Barra Shopping e demais ruas de acesso ao bairro Domingos

Mariano); Indicação n° 198/19 do mesmo vereador, ao secretário de planejamento
urbano e obras (solicita que seja analisada a possibilidade de reparos na camada
asfáltica, assim como recuperação de galerias pluviais no setor central de nossa ̂
cidade); Indicação n° 199/19 do Ver. Dr. Joãozinho-PDT, ao prefeito municipal e e à(^
superintendência do DNIT/MT (solicita que analisem a possibilidade de implantar
estruturas que venham garantir a segurança das pessoas residentes nos bairros Sã
José, Novo Horizonte e outros bairros vizinhos, na travessia da BR-070); Moção de

Aplausos n° 100/19 do Ver. Barrufão-PSD, ao Sr. Adolfo Expedito da Silva; Moção
de Aplausos n° 102/19 do Ver. Garrincha-PV, às senhoras e senhores das empresas e
órgãos que representam (nomes em matéria); Moção de Aplausos n° 103/19 do Ver.
Zé Gota-PRB, ao atleta Natan Galvão de Andrade; Moção de Aplausos n° 104/19 do
mesmo vereador, a Sra. Ana Flavia Carrijo; Moção de Aplausos n° 105/19 do mesmo
vereador, a Sra. Cynthia Maria Ferreira Atallah; Moção de Aplausos n° 106/19 do
mesmo vereador, a Sra. Cynara Vilela de Ávila; Moção de Aplausos n° 107/19 do
mesmo vereador, a Sra. Cassia MancioUi; Moção de Aplausos n° 108/19 do mesmo
vereador, a Sra. Fabiana Santana; Moção de Aplausos n° 109/19 do mesmo

vereador, a Sra. Franciele Oliveira; Moção de Aplausos n° 110/19 do mesmo
vereador, a Sra. lone Castilho; Moção de Aplausos n° 111/19 do mesmo vereador, a

Sra. Ivone Oliveira; Moção de Aplausos n° 112/19 do mesmo vereador, a Sra. Laura
Caldeira Morzelle; Moção de Aplausos n° 113/19 do mesmo vereador, a Sr
Neirivan Santos; Moção de Aplausos n° 114/19 do mesmo vereador, a S:
Sandra de Oliveira; Moção de Aplausos n° 115/19 do mesmo vereador, a
Rosângela Soares; Moção de Aplausos n° 116/19 do mesmo vereador, a Sra. Rita
Maria Ferreira Atallah; Moção de Aplausos n° 117/19 do mesmo vereador, a Sra>
Shara Carvalho; Moção de Aplausos n° 118/19 do mesmo vereador, a SraçVtea

Paula Salamoni; Moção de Aplausos n° 119/19 do mesmo vereador, a Sra. Lanssa^ ^
Limongi de Freitas; Moção de Aplausos n° 120/19 do mesmo vereador, a Sra. Riti
Maria Ferreira Atallah; Moção de Aplausos n° 121/19 do mesmo vereador, a Sra.
Sirlaine Terezinha Salamoni; Moção de Aplausos n° 122/19 do mesmo vereador, a

Sra. Arqueduqueza Aparecida de Resende Fleury; Moção de Aplausos n° 123/19 do
mesmo vereador, a Sra. Mircela C. Alves; Moção de Aplausos n° 124/19 do mesmo
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vereador, a Sra. Cynthia Maria Ferreira Atallah; Moção de Aplausos n° 125/19 do
mesmo vereador, a Sra. Agrea dos Santos Ibrahim Ali; Moção de Aplausos n°
126/19 do mesmo vereador, a Sra. Silvia Bueno Süveria; Moção de Aplausos n°
127/19 do mesmo vereador, a Sra. Fabiana R. S. de Souza Lima; Moção de Aplausos
n° 128/19 do mesmo vereador, a Sra. Sônia Maria Ferreira Ferrari; Moção de
Aplausos n° 129/19 do mesmo vereador, a Sra. Leliane Viana Pessoa; Moção de
Aplausos n° 130/19 do Ver. Geralmino A. Rodrigues Neto-PSB, aos membros da
Diretoria do SINTESBRE de Barra do Garças (nomes em matéria); Moção de Pesar
n° 131/19 do Ver. Cleber Fabiano-DEM e outro, aos familiares da Sra. Neli

Mumbach Haas; Requerimento n° 030/19, do Ver. Alex Matos-PRB e outros, ao
secretário de administração e ao chefe de gabinete (solicita que sejam enviados a
essa casa de leis, informações e esclarecimentos com relação aos seguintes temas:
pagamento de rnsalubridade/FERIA/LP e a revisão geral anual-RGA/data-base
2019). No mérito das matérias, o Ver. Barrufão se manifesta dizendo. Sr. Presidente,

senhores vereadores. A respeito do mérito da minha indicação é porque lá em
frente o PSF do Ouro Fino, o trânsito lá é muito e lá tem uma praça, aquela pracinha
pequena, tipo um triângulo, que não tem sinalização nenhuma. Já teve vários

acidentes lá. Não tem placas. Não tem faixa. Então, eu queria que o órgão
competente fizesse aquela sinalização ali para evitar mais acidentes do que já
aconteceu. Muito obrigado. Em seguida, o Sr. Presidente colocou em votação todas
as proposições. Indicações, Moções e Requerimentos, que após serem votadas
receberam aprovação unânime. Terminada a Ordem do Dia, o Sr. Presidente passou
a Palavra Livre e não havendo nenhum vereador ou partícipe inscrito, declaro^
encerrado os trabalhos, cuja ata, se aprovada, receberá a assinatum de querpvd^?^
direito.
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